
 

 

PROCÈS-VERBAL DE LA 
RÉUNION EXTRAORDINAIRE DU CONSEIL DE 
LA COMMUNAUTÉ RURALE BEAUBASSIN-EST 

TENUE DANS LA SALLE DE RÉUNION AU 1709, ROUTE 133 À GRAND-BARACHOIS 
Le 1 février 2017 à 19h 

 
                                                                                                 
PRÉSENTS : M. Ronnie Duguay, maire 

Mme Susan Cormier, mairesse suppléante 
M. André Bourque, conseiller 
Mme Michelle Gallant-Richards, conseillère 
M. Michel E. Gaudet, conseiller 
Mme Sophie Landry, conseillère 
M. Omer Leger, conseiller 
M. Terry Richard, conseiller 
Mme Charline Landry, directrice générale par intérim 
M. Yves M. Leger, greffier par intérim 

 
ABSENTS :   M. Gaétan LeBlanc, conseiller 

 Mme Josée Vautour, conseillère 
 
 
PERSONNEL DE SOUTIEN : Mme Carole Friolet-Landry, directrice générale adjointe par intérim 
 
                                           
 

1. Ouverture de la réunion 
 
Le maire Ronnie Duguay ouvre la réunion à 19h00. Le maire Duguay partage un message de 
remerciement envers les intervenants durant la tempête de verglas de la semaine précédente. Il 
donne aussi des informations sur comment les gens peuvent aider les autres régions affectées.  

 
 
2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Je propose que l’ordre du jour soit adopté tel que circulé. 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseiller Omer Leger 
Vote 

 
 Adoptée à l’unanimité 
 
 
3. Déclaration de conflit d’intérêts 

 
Aucun 

 
 
4. Adoption du procès-verbal 
 

Aucun 
 
 
5. Affaires découlant du procès-verbal 

 
Aucune 



 

 

            
 

6. Présentations du public 
 

a. Demandes et pétitions du public   
                                                                 

Le greffier par intérim partage qu’une pétition par les résidents de Grand-
Barachois a été reçue en ce qui concerne le dossier des sentiers de Grand-
Barachois (projet du fonds de la taxe sur l’essence) et l’ajout d’un service 
sélectif. 

 
b. Informations communautaires 

 
Aucune 

 
7. Affaires nouvelles 

                                                             
Aucune 

 
  
8. Correspondance et activités 

 
a. Correspondance reçue 

                               
Aucune 

 
b. Correspondance envoyée 

 
Aucune 

 
c. Activités 

 
Aucune 

 
 

9. Rapports 
 

Aucun 
 
 
10.      Sujets à l’ordre du jour 
 

i. Arrêté 2013-01 (Arrêté procédural du conseil de la CRBE) 
 

Le greffier par intérim entame la discussion afin de comprendre les priorités des membres du 
conseil en ce qui concerne les modifications de l’arrêté procédural. Les conseillers auront 
jusqu’au 15 février 2017 à soumettre leurs commentaires au greffier par intérim. 

 
ii. Dossier de l’image de marque (« Branding ») 
 

Le greffier par intérim entame la discussion afin de comprendre les priorités des membres du 
conseil en ce qui concerne le dossier de l’image de marque. Les conseillers auront jusqu’au 15 
février 2017 à soumettre leurs commentaires au greffier par intérim. 

 
 
 



 

 

iii. Constitution du conseil à huit clos 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil se constitue à huit clos. 
 
Proposée par la mairesse suppléante Susan Cormier 
Appuyée par la conseillère Michelle Gallant-Richards 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 
 

iv. Article 10.2(4)(j) de la Loi sur les municipalités – information relative au travail et à l’emploi, y 
compris la négociation de conventions collectives 
 
v. Retour en réunion extraordinaire 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU que le conseil retourne en réunion extraordinaire. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

 
vi. Fonds de la taxe sur l’essence – Sentier Grand-Barachois 
 
La directrice générale par intérim partage qu’une pétition par les résidents de Grand-Barachois 
a été reçue en ce qui concerne le dossier des sentiers de Grand-Barachois (projet du fonds de 
la taxe sur l’essence) et l’ajout d’un service sélectif. Le conseil entame une discussion en ce qui 
concerne la procédure pour faire l’ajout d’un service sélectif. 
 
vii. Adoption de résolution(s) 
 
Étude pour un service sélectif de Grand-Barachois 

 
CONSIDÉRANT QUE la municipalité avait établi une procédure permettant aux quartiers 
d’être taxés pour des services sélectifs selon leurs besoins ou souhaits ; 

 
CONSIDÉRANT QUE des résidents de Grand-Barachois ont soumis une pétition 
demandant la tenue d’une réunion afin que la population puisse décider s’ils veulent 
assumer les coûts de maintenances annuelles reliés à un nouveau sentier à Grand-
Barachois construit avec les Fonds de la taxe sur l’essence; 
 
QU’IL SOIT RÉSOLU QUE le personnel organise une rencontre à la Salle Grand-
Barachois tout en faisant la promotion nécessaire afin de présenter la demande au public 
et pour qu’il puisse avoir un vote sur l’augmentation de leurs impôts fonciers ou non. 
 
Proposée par le conseiller André Bourque 
Appuyée par le conseiller Michel E. Gaudet 
Vote 
 
Adoptée à l’unanimité 

                   
 
 
 



 

 

11. Période de questions 
 
M. Jean-Albert Cormier, résident de Haute-Aboujagane 
M. Cormier demande des questions concernant l’installation d’enseignes routières. Il propose 
que la communauté fait de la promotion d’installations touristiques. Le téléphone en situation 
d’urgence – impératif d’avoir une génératrice durant une panne pour assurer une meilleure 
communication de la part de la municipalité (via les médias comme la radio).  
 
Mme Odette Babineau, résidente de Shediac 
Mme Babineau demande des questions par rapport à la question de l’image de marque et 
l’utilisation des fonds sur la taxe de l’essence. Elle suggère au conseil d’inviter M. Luc Thériault 
pour expliquer le processus de la prochaine phase sur la taxe sur l’essence. Mme Babineau 
suggère de ne plus attendre et prendre une décision sur une génératrice pour la municipalité 
afin de faciliter les questions de communication de la part de la municipalité, tout comme une 
génératrice au poste de pompier de Haute-Aboujagane. 
 
M. Edgar LeBlanc, résident de Grand-Barachois 
M. LeBlanc donne des commentaires au sujet de la taxe de l’essence. 
 
M. Robert Audoux, résident de Grand-Barachois 
M. Audoux demande des questions pour la procédure de soumission des pétitions et sur le plan 
présenté à la province sur la planification des projets du Fonds sur la taxe de l’essence ainsi 
que le rapport annuel que la municipalité doit soumettre pour approbation de la part du 
Gouvernement du Nouveau-Brunswick. Il suggère que la communauté rurale fait un plébiscite 
pour la détermination de projets pour l’utilisation des fonds de la taxe sur l’essence. 
 
M. Jean-Paul Melanson, résident de Grand-Barachois 
M Melanson demande que le conseil prenne finalement une décision sur les projets du Fonds 
sur la taxe sur l’essence. 

 
 

12. Date de la prochaine réunion 
 
Le greffier par intérim avise le public que la prochaine réunion ordinaire du conseil aura lieu le 
20 février 2017 à 19h dans la salle de réunion au 1709, route 133 à Grand-Barachois. 
 
 

13. Levée de la réunion 
 

Je propose la levée de la réunion. 
 
Proposée par le conseiller Omer Leger à 21h00. 
 

 
Adopté le 20 février 2017 
 
 
 
         
Maire 
 
 
 
         
Greffier par intérim 


